

EL COSTARRICENSE

SEMANARIO AL SERVICIO DE LOS INTERESES DE TURRIALBA

DOMINGO 18 DE
JULIO DE 1961



DIRECTORES:
Mario Escribano R.
y
Oldemar Ramírez R.



TURRIALBA
COSTA RICA

OBRAS PUBLICAS ENTREGA MATERIALES PARA CAÑERIAS LABOR CULTURAL DEL INSTITUTO DE CIENCIAS AGRICOLAS

Se recibieron las órdenes correspondientes a los materiales para las cañerías de Cimarrón, Santa Teresita de Peralta, Sitio de Mata y San Antonio de Turrialba.

TEXTO EN LA PAGINA 6

En días recientes invitó a la Sinfónica Nacional para dar un concierto mostrando su preocupación por la cultura musical de Turrialba.

TEXTO EN LA PAGINA 6

Un gran paso:

Fundada la Cooperativa de Caficultores

Préstamo de cuatrocientos mil colones se consiguió con el Banco Nacional de Costa Rica para terminar instalaciones que ya existen en la Cooperativa Aragón.

La nueva Cooperativa tendrá instalado su propio beneficio con capacidad para quince mil fanegas, desapareciendo así los problemas de los pequeños productores.

TEXTO EN LA PAGINA 6

LOTE DE 462 METROS CUADRADOS SE DARA EN GARANTIA AL "INS"

PERDIDA PARTE DE LA COSECHA DE MAIZ EN RIO JIMENEZ

Los fuertes temporales que azotaron en días pasados la zona Atlántica produjeron dichas pérdidas. Debido a las fuertes lluvias que estuvieron cayendo el tráfico de trenes ha sido peligroso y la Northern ha tenido que guardar toda clase de precauciones

TEXTO EN LA PAGINA 4

La Municipalidad autorizó la segregación de dicho lote en donde se construirá el edificio del Cuerpo de Bomberos para solventar las dificultades que se presentaron para garantizar el empréstito de ₡100.000.00.

TEXTO EN LA PAGINA 8

RESPALDO AL COMITÉ CANTONAL DE DEPORTES

Comisión especial de la Municipalidad se entrevistará con el Director General de Deportes para fijar el campo de acción de aquel organismo.

TEXTO EN LA PAGINA 4

Defensa contra inundaciones en Peralta

Para prevenirlas, la Municipalidad autorizó al Ejecutivo Municipal para ordenar su construcción inmediatamente.

Las fuertes lluvias de los últimos días amenazaron aquella población; hubo pánico entre los moradores.

TEXTO EN LA PAGINA 3

Ingresos por ₡1.134.299.90 tuvo la Municipalidad

La suma corresponde al período de 1960 según lo ha revelado el Departamento de Auditoría e Inspecciones de la Contraloría General de la República.

Los egresos en el mismo período ascendieron a ₡1.045.591.70, quedando un saldo de ₡88.642.20 a favor de la Municipalidad.

TEXTO EN LA PAGINA 3

UNAS PALABRAS.—

COOPERATIVA DE CAFICULTORES

Destacamos en este número, por la importancia que tiene, la noticia de que un grupo de ciudadanos, preocupados por los problemas de este cantón, se decidieron en días recientes a fundar la Cooperativa de Caficultores para solventar problemas que habían venido teniendo en materia de financiación en diversas épocas de la cosecha del grano.

Los autores de la iniciativa han conseguido, además, el apoyo del Banco Nacional de Costa Rica para poder terminar algunas instalaciones ya existentes en la Cooperativa Aragón instalando su propio beneficio con lo cual los buenos resultados de la gestión, están a la vista. Para quienes siguen la marcha de los asuntos nacionales con interés y analizan sus resultados, la iniciativa tiene que merecer el aplauso de todos.

Con la Cooperativa de Caficultores en pleno funcionamiento, habrán desaparecido las dificultades para los productores en pequeño; ellos sabrán en lo sucesivo dónde tienen que entregar el grano y estarán debidamente financiados para trabajar. Eso es un alivio para muchos. En la actualidad la situación es de congoja y de tensión para muchos pequeños productores.

Es de desear que el ejemplo de los cafetaleros de Turrialba sea seguido por los hombres de empresa de muchos lugares del país, viendo los problemas en conjunto y no en forma individual. Las Cooperativas han tenido, a lo largo de su existencia, magníficos resultados según ha sido plenamente demostrado. El esfuerzo colectivo de los hombres ha tenido un aliciente dicho de tomarse en cuenta.

Aplaudimos la iniciativa de aquellos ciudadanos forjadores de esta nueva Cooperativa de Caficultores y a ellos abrimos estas columnas para divulgar sus inquietudes y sus proyectos. Estamos a la disposición de ellos para dar a conocer los resultados de su esfuerzo y sus iniciativas en un campo tan amplio como el que han escogido.

BONITO PROGRAMA ARTISTICO EN HONOR A LAS MADRES

Como un regalo para todas las madres, el próximo 14 de agosto según hemos sido informados tendrá lugar en el Gimnasio Municipal en horas de la noche, una bonita velada en la cual participarán dos tacados artistas en un programa novedoso.

Tomarán parte en esta ocasión, el tenor Fello Aguilar los barítonos Roberto Ortiz y Jorge Jiménez, los artistas tan aplaudidos Fernando Watson y Luis H. Cabezas; el declamador Jorge Bravo, el magnífico

Trío Los Duendes, el pianista Profesor Alfredo Calvo, el violinista Claudio Calderón y otros artistas de renombre que han conquistado aplausos en sus diversas actuaciones. También se anuncia como posible la presentación del tenor Gustavo Silesky cuya labor en el campo del arte es bien conocida.

Nos complace poder consignar esta noticia en estas columnas y deseamos a los organizadores del evento mucho éxito.

"SECCION AGRICOLA"

EL CULTIVO DE LA PIÑA

La piña es el fruto de una planta textil o fibrosa cuyo nombre técnico es "Ananas sativus" o "Ananas ananás", que pertenece a la familia de las Bromeliáceas, cuyo cultivo en Costa Rica es en grande escala, siendo de excelente calidad y buen tamaño, por lo que no hay razón para que no llegue a ser un artículo de exportación, como ya lo es en cantidades apreciables.

Las piñas de Turrialba especialmente, de pulpa blanca y fundente, y que parecen ser de la variedad "Smooth Cayenne", hacen las delicias de los viajeros que ocupan los trenes que se dirigen ya a Limón en el Atlántico o hacia San José, en la Meseta Central.

En la vertiente del Pacífico y en la zona inferior de la tierra templada se da otra variedad, de pulpa amarilla, más fibrosa y menos apetecible.

En la zona Norte de la provincia alajuelense se producen exquisitas piñas de la variedad blanca y de hojas lisas.

Esta planta vegeta a una altura de 800 metros sobre el nivel del mar y se propaga o reproduce por hijos que surgen al pie de las plantas.

SUELOS

No es planta exigente en cuanto a suelos se refiere. Sin embargo, prefiere aquellos de naturaleza arenosa arcillosa y los calcáreos de allente los litorales del Pacífico y del Atlántico centroamericano.

CLIMAS

Tanto los climas calientes de las vertientes orientales y occidental de Costa Rica con sus variaciones meteorológicas

cas y diversas temperaturas le son propicios.

FERTILIZANTES

En las islas de Hawaii (nuevo Estado de la Gran Unión Norteamericana) en el Pacífico, los agricultores dedicados al cultivo de esta "bromelia", enmendaron los suelos que necesitaban tal labor, empleando margas, éstas están compuestas de (C² C O 3) carbonato de cal, arena y arcilla, siendo esta sustancia la que más conviene en las enmiendas de los suelos.

La enmargadura se practica con la marga bien pulverizada y como si fuera un abono mineral.

Luego procedieron al abonamiento tomando en cuenta que los fertilizantes fosforados (ácido fosfórico) no deben aplicarse en gran cantidad para abonar los piñales, sino en los terrenos de reacción muy ácida (P H 3.6 a 4.2), esto es con muchísima humedad; aunque los abonos fosforados formen ciertos compuestos insolubles. Así los agricultores "hawayanos" —laboriosos e inteligentes en los cultivos de la piña y del café— notaron, mejor dicho, observaron que quedan en libertad pequeñas, pero suficientes cantidades de fósforo y de hierro, que las plantas de piña prontamente absorben (asimilan), con magnífico resultado.

Los suelos de "secano" en Hawaii sometidos al análisis químico indicaron que el PH es relativamente alto (PH 6-0) de modo que los abonos fosforados no son indicados pues, retardan el desarrollo de las plantas y reducen la producción.

La piña es una planta esencialmente potásica, de ahí se infiere que los abonos predominantes en potasio son los más indicados en los piñales.

ANALISIS

Según el análisis químico la piña contiene: Agua 85.20. Proteína 0.40. Grasa 0.20. Azúcares 11.80. Carbohidratos 1.12. Ácido (ácido cítrico) 0.88. Cenizas 0.40. Total ... 100.00.

Para conocer si un suelo es bueno para el cultivo de la piña, basta observarlo en las plantaciones de café, plátanos y bananos, pues estas plantas son potásicas y, por consiguiente,

—Pasa a la PAGINA OCHO

IAVA y Cía. Limitada

INGENIERO RODRIGO VARGAS ANTILLON

AVISA

que habiendo terminado el edificio del Banco Nacional en esta ciudad, agradece la cooperación prestada por la ciudadanía y las instituciones y se pone a las órdenes en sus oficinas en San José, 125 varas Sur de la Corte Suprema de Justicia.

Se avisa al Comercio que si existen cuentas pendientes de las que debe responder la Compañía, se ruega pasarlas a dicha dirección para ser canceladas.

Sin igual y siempre igual

... sin duda,
TRIÁNGULO
 sí es **CAFÉ**

UN CAFÉ con PERSONALIDAD

INGRESOS POR ₡ 1.134.299.90 EN 1960

De acuerdo con informes dados a conocer por la Contraloría General de la República la Municipalidad de este cantón tuvo ingresos el año pasado por un millón ciento treinta y cuatro mil doscientos noventa y nueve colones con noventa céntimos y egresos por un millón cuarenta y cinco mil quinientos noventa y un colones con setenta céntimos, quedando un saldo a favor de la Municipalidad de ochenta y ocho mil seiscientos cuarenta

y dos colones con veinte céntimos.

La Corporación dispuso en su pasada sesión en que conoció este informe, aprobar las cuentas de la Tesorería Visadora y declarar libre de toda responsabilidad en su actuación al Tesorero, señor Oscar Hering Billinger; así lo ha comunicado, para los fines del caso, al Jefe del Departamento de Auditoría e Inspecciones de la Contraloría General de la República, señor Samuel Hidalgo.

LAS AUTORIDADES DEBEN ACTUAR CONTRA LOS PERROS

Vecinos del barrio Pueblo Nuevo se han acercado a nues tras oficinas para manifestar nos su descontento con la tolerancia de las autoridades con la abundante cantidad de perros que existen en ese sector.

Los quejosos nos han dicho que hay casas en donde tienen hasta tres animales que no de jan dormir por la noche y en el día hacen también de las su

yas, agregando que la parte más afectada es la calle del Cementerio. Esperan que las autoridades intervengan poniendo coto a tanto desorden existente y obligando a los dueños de los perros a tenerlos dentro de sus casas todo el tiempo; lo que ellos quieren, en resumen, es vivir y dormir tranquilos. Los complacemos consignando su queja en estas columnas.

AGENTES DE POLICIA NO EXIGEN EL "DESCUMBRE"

Nos llama poderosamente la atención el hecho de que los Agentes de Policía no exijan a los propietarios de fincas que están cerca de la carretera hacer el "descumbre" y limpia de las respectivas cercas. En el camino que conduce a La Suiza, llegando a La Angostura, existen varias curvas muy pronunciadas y, en consecuencia, peligrosas; allí el zacate y los árboles impiden totalmente la visibilidad; lo mismo ocurre en el camino a Jesús María.

En este último lugar, dado

lo-angosto del camino, hay peligro constante para el tránsito de vehículos; cualquier día puede ocurrir un accidente de consecuencias lamentables. Pe dimos, en forma respetuosa, al señor Jefe Político que gire instrucciones a los señores Agentes de Policía a fin de que esas autoridades obliguen, como es de ley, a los propietarios de los predios que están en las condiciones dichas, a efectuar la limpia de las cercas y el descuaje de árboles por lo conveniente que resulta para todos.

Defensa contra inundaciones en Peralta

El señor Ejecutivo Municipal fue autorizado recientemente por la Corporación para ordenar el trabajo correspondiente a la construcción de defensas para evitar las inundaciones en la población de Peralta.

De acuerdo con estudios hechos recientemente, dicha población ha estado expuesta al

peligro de las inundaciones de producirse lluvias torrenciales en el futuro; y precisamente, para evitar que eso pueda llegar a ocurrir, se dispuso realizar un trabajo de construcción de defensas en aquel lugar. Esto da la seguridad en el futuro de que el peligro ha desaparecido lo que nos com placemos en consignar en estas columnas.

PERDIDA PARTE DE LA COSECHA DE MAIZ EN RIO JIMENEZ

Fuertes temporales han estado azotando en estos días a la zona del Atlántico. Debido a ello, según informes que hemos recogido, gran parte de la cosecha de maíz se ha perdido en Río Jiménez y otras localidades; las pérdidas se esti-

man en varios miles de colones lo que es lamentable en estos momentos en que el país atraviesa por una situación económica muy difícil.

Nos informan que en Peralta se produjo en días recién

tes una gran inundación, hecho que de repetirse, pondría en peligro la vida de los moradores. Debido a las fuertes y constantes lluvias que han estado cayendo en toda la región, el tráfico de trenes ha sido peligroso y la Northern ha tenido que guardar toda clase de precauciones para evitar u-

na tragedia. En el momento en que escribimos esta gaceta informativa el tiempo ha mejorado en toda la región, pero se considera que las pérdidas han sido cuantiosas. El Ministerio de Agricultura ha sido informado de lo ocurrido por las autoridades competentes.

RESPALDO AL COMITÉ CANTONAL DE DEPORTES

En la sesión N° 149 celebrada por la Municipalidad de este cantón se tomó el acuerdo siguiente:

ARTICULO DECIMO SEGUNDO

El señor regidor Obando Garita presenta moción solicitando que se designe una Comisión especial de la Municipalidad, para que se entreviste con los personeros de la Dirección General de Deportes respecto de la personería y respaldo que es necesario darle al Comité Cantonal de Deportes, recién nombrado por esta Corporación, por recomendación de ese Organismo deportivo, con el propósito general de que se encargue de la ordenación, administración y vigilancia de los diferentes deportes, así como de la administración de las instalaciones y campos dedicados a estas actividades. Agrega el señor regidor, que han surgido problemas que requieren resolverse definitivamente, relativos a la integración de este Comité y que es necesario saber que es lo que sucede. La Dirección de Deportes no se ha definido respecto a la personería del mismo. Al principio recomendó su creación, y ahora se quiere desconocerlo, una vez que la Municipalidad lo eligió y se juramentó reglamentariamente. Pide que se le manifieste a

la Dirección de Deportes, que en este asunto se proceda con seriedad; sea conferida la correspondiente personería y respaldo a este Comité Cantonal de Deportes de Turrialba, y se le preste la colaboración del caso, para que elaboren el estatuto necesario y organizar las actividades deportivas del Cantón.

SE ACUERDA

Aprobar de conformidad la moción que se ha servido presentar el regidor Obando Garita, nombrando a los señores regidores don Rafael Lelva Sánchez y a don José Angel Meneses Garita, a los funcionarios municipales, don José María Castillo Pineda y don Carlos Solano Salazar, para que cambien impresiones con los señores de la Dirección General de Deportes, en referencia al Comité Cantonal que designó esta Municipalidad, por recomendación de esa Dependencia, para organizar y administrar las actividades deportivas y sus instalaciones en el Cantón, para lo cual este Municipio ha dado toda su cooperación y apoyo.

Asimismo, se le solicita a la Dirección de Deportes, se resuelva este asunto dándosele el respaldo y personería pedidos para dicho Comité, a fin de evitar los malos entendidos que se han presentado.

URGE REVISION DE CUENTAS POR DETALLES DE CAMINOS

Ha sido nosotros se han acercado algunos vecinos del cantón a protestar por el hecho de que la Tesorería Municipal les envía cobros de impuestos por detalles de caminos no siendo ellos deudores de tal impuesto.

Esperamos dichos vecinos que la Tesorería organice en debida forma sus archivos a efecto de que en el futuro no se les hagan tales cobros que estiman desde todo punto de vista injustos. Si se toma en cuenta

que el cobro se hace por medio del correo y en tarjetas que no se colocan sobre alguno, nos damos cuenta del enorme perjuicio que se ocasiona a los ciudadanos, dejándolos como morosos, no siéndolo en realidad. Trasmítimos con todo respeto la queja a la Municipalidad sugiriéndole que ordene a la Tesorería hacer una revisión general de tales cuentas con lo que, estamos seguros, se evitarán molestias a muchas personas.

PROGRAMA RELIGIOSO

MANTENEDORES DE LA NOVENA

- JULIO 8: Don Manuel Acuña y familia.
- JULIO 9: Don Salvador Sánchez y familia.
- JULIO 10: Don Manuel Meneses y familia.
- JULIO 11: Don Miguel Villalobos y familia.
- JULIO 12: Don Eustorgio Gamboa y familia.
- JULIO 13: Don Amado Zúñiga y familia.
- JULIO 14: Don Gustavo Aguilar y familia.
- JULIO 15: Doña Ramona Navarro v. de Bonilla.
- JULIO 16: Don Julián Nájera y familia.

SABADO 15 DE JULIO

A LAS 18:30 HORAS: — Rosario Solemne con Sermón y Bendición.

DOMINGO 16 DE JULIO

A LAS 6 HORAS: — Misa de Comunión.

A LAS 8 HORAS: — Misa de los Niños.

A LAS 9 HORAS: — Solemne Misa Pontifical con Panegírico, por Monseñor don Alfonso Hoefler H., Obispo de Limón. A continuación la Solemne Procesión de San Buenaventura y bendición de animales y carros. Desfilará en esta Procesión un grupo de campesinos a cargo de la Sra. Silvia Guerrero.

INDUSTRIAS SOLANO

"Fito Solano"

TURRIALBA — 50 varas al Oeste de la Casa Cural

Ofrece a todos los vecinos de Turrialba y Juan Viñas, así como a los de la Zona Atlántica, toda clase de artículos de talabartería a precios módicos. También hace todas las reparaciones del ramo empleando materiales de primera calidad.

QUE ES LA “CARE” Y COMO FUNCIONA

Señor Director de
EL COSTARRICENSE.

Estimado señor:

Con el objeto de divulgar algunos aspectos de la cooperación del pueblo norteamericano, por medio de sus organizaciones, me permito presentar a los lectores de su acreditado semanario los siguientes detalles:

1º—Qué es CARE: Se conoce con el nombre de CARE, que es la sigla de Cooperativa Americana de Remesas al Exterior.

2º—Cómo empezó CARE: Empezó a funcionar en Europa en el año de 1946 cuando los daños causados por la segunda guerra mundial acentuaron la necesidad de una ayuda eficaz y rápida. Una vez que los países europeos en su mayoría habían recuperado su equilibrio social y económico, el radio de acción de CARE se extendió a otras partes del mundo, incluyendo América del Sur. CARE se extendió no solo geográficamente, sino que también diversificó los tipos de ayuda dada por esa organización. En lugar de suministrar únicamente productos alimenticios como se había hecho al principio, se comenzó a proporcionar herramientas y equipo de trabajo. Hoy día, esta última clase de ayuda representa el mayor énfasis de la labor de CARE, porque sirve para que la gente tenga los medios para mejorar sus condiciones de vida con sus propios esfuerzos.

3º—Cuáles son sus fines: Uno de los fines básicos de CARE, es hacer realidad el sentimiento de amistad del pueblo norteamericano para con las otras otras naciones del mundo, ya sea por medio de donaciones de productos alimenticios a gente necesitada, o por el suministro de herramientas y equipo de trabajo para el bien del mayor número de personas. La CARE no tiene fines lucrativos y presta su colaboración en donde haya necesidad, sin preocupar se por distinciones de raza, religión o política. CARE representa a todos los sectores so-

ciales, religiosos y económicos del pueblo norteamericano. Su junta directiva incluye diversos grupos como los Leones, organismos sindicales y representantes de varios credos religiosos.

Otras indicaciones de cómo CARE representa profundamente las aspiraciones amistosas de una importante sección del pueblo norteamericano, es el hecho de que en 1960 casi ocho (8) millones de personas hicieron donaciones a países por conducto de CARE. Todas esas donaciones se hicieron en forma voluntaria y con el único afán de ayudar a otros seres humanos menos afortunados. Es muy interesante notar como hecho importante, que la gran mayoría de la gente que ayudó en este año a CARE con sus contribuciones, provenía casi en su totalidad de la clase media de los Estados Unidos.

CARE inicia actividades en Costa Rica: Como en otros países en el año de 1955. CARE empezó en Costa Rica con programas de nutrición sobre todo para niños escolares y pre escolares. Estos programas de un alcance muy amplio y efectivo, más de dos millones de libras de leche y queso, se repartieron hasta el año de 1958, han sido reemplazados en gran parte por programas de desarrollo comunal, por medio de suministros de herramientas y equipo de trabajo, en su afán de contribuir al mejoramiento de las condiciones económicas y sociales existentes. En Costa Rica, CARE ha participado por medio de sus contribuciones en el desarrollo de más de 500 comunidades, en su mayoría rurales. Cabe indicar que en Costa Rica la labor de CARE no habría sido posible sin la eficaz y desinteresada colaboración de entidades estatales y particulares como el Servicio de Extensión Agrícola y los Clubes 4-S del Ministerio de Agricultura, el INVU y sus respectivas comunidades; el Ministerio de Educación Pública por conducto de las escuelas y del Departamento de Educación Fundamental; El Ministerio de Trabajo y la Colonia Agrícola La

Cinchona y el Ministerio de Salubridad a través de los centros de nutrición, las Unidades Sanitarias, el Servilio Dental y el Depto. de Educación Sanitaria. También se ha contado con la colaboración de las escuelas Normales, los Centros de Rehabilitación Médica, la Junta de Aborígenes, el hospital Nacional Antituberculoso, los colegios vocacionales, la Universidad de Costa Rica y otros organismos.

Los Clubes 4-S y Amas de Casa de Turrialba, se han favorecido con el obsequio de juegos de herramientas de carpintería, material de costura y máquinas de coser “Singer” cultivadoras, herramientas de agricultura liviana, botiquines y equipos para deporte.

Es de mucha estimación para las juventudes rurales y la comunidad en general, la magnífica colaboración de la CARE, pues se derivan grandes ventajas al alcance del pueblo, que podrá orientarse por nuevos horizontes al aprender en su hogar a adiestrarse en el manejo de las herramientas para cultivar la tierra, proveerse de sus utensilios para la comodidad de la familia y aumentar el nivel de ingresos.

El valor de costo de estos implementos equivale a varios miles de colones y en consecuencia deben aprovecharse en la forma más conveniente a fin de que se conserven en buenas condiciones podrá mantenerse el entusiasmo para que el reporte del uso que se les da sirva de estímulo y se demuestre el rendimiento obtenido y en tal sentido se podrán clasificar acreedores a otros beneficios.

Según la opinión de uno de los supervisores de trabajo “los vecinos se muestran sumamente satisfechos con esta clase de ayuda que la CARE les ha proporcionado, porque precisamente para solucionar varias necesidades, era necesario contar con equipos apropiados. Tanto los hombres como las mujeres hacen uso de estos equipos, puestos a su servicio con entusiasmo y cariño.

—Victor Manuel Salyatierra

Los días pasan...

Aunque el hecho no corresponda de exactamente al cantón de Turrialba, por cuyo adelanto queremos velar, si vale la pena destacar la labor de un funcionario del gobierno actual que ha venido entregándose con cariño y dedicación al cuidado y conservación de parques en la capital. Nos referimos a la labor llevada a cabo por el actual Gobernador de San José, don Carlos Lara.

A él corresponde por entero el elogio que deba hacerse en relación con el estado actual de los parques capitalinos; él ha sido el de la iniciativa de arreglarlos, el motor que ha movido el trabajo y el celoso funcionario que ha estado al cuidado de todos los detalles de la diaria labor. Desde temprano, el Gobernador señor Lara está de visita en los parques; da instrucciones, consulta proyectos, vigila que las cosas se hagan cumplidamente, escoge las plantas que han de sembrarse y sigue la labor de los trabajadores encargados del mantenimiento de los parques,

Pocas veces hemos tenido un funcionario tan cumplido en este aspecto. Si la cultura de un país se mide por el estado de sus parques, como se ha dicho, los extranjeros que nos visiten tendrán que llevarse una buena impresión de todos. Su labor ha contagiado a otros funcionarios; en varias localidades se han hecho arreglos importantes con miras a embellecer cada lugar.

El empeño y el cariño que el Gobernador señor Lara ha puesto en el arreglo de los parques es su mejor obra; lástima que no pudiera continuar su tarea indefinidamente. Y es de desear que su esfuerzo no se pierda y que el país siga por esa huella de mejoramiento de sus parques y lugares de recreo. Que haya funcionarios con el mismo interés que ha demostrado el señor Lara en esta administración. Y que la labor no sea solamente en San José sino en todo el país. Sería de grandes beneficios.

Tengo para venderle algunos lotes para construir en la ciudad de Turrialba, también un lote en San José.

Jorge Ramírez Villalobos

En las oficinas de “El Costarricense”

FARMACIA LA SALUD

HUMBERTO ZAMORA VARGAS

Licenciado en Farmacia

TURRIALBA, Costa Rica

SIEMPRE A SUS GRATAS ORDENES

OBRAS PUBLICAS ENTREGA FUNDADA LA COOPERATIVA MATERIALES PARA CAÑERIAS DE CAFICULTORES

En el acta municipal de la sesión celebrada el cinco del corriente mes se lee lo que sigue:

ARTICULO DECIMO

Los señores Ejecutivo y Secretario de esta Corporación informan de sus gestiones ante el Ministerio de Obras Públicas, a fin de conseguir el resto de los materiales de cañería que se adeuda a este Municipio correspondientes al Cantón de Turrialba. Comúnica, que presentes en el Departamento de Obras Hidráulicas, donde indicaron el propósito de su visita, se les manifestó que dichos materiales se encontraban en la Bodega Tres y otros permanecen en Carrizal de Puntarenas.

Expresó el señor Ingeniero Jefe de esa Dependencia, que dicha tubería no se había trasladado a Turrialba por el temor de que se destinara a otras obras que no fueran las señaladas por la Ley dos mil trescientos diez — 2.310. Los funcionarios municipales le expresaron al señor Ingeniero, que la Corporación de este Cantón, los tenía dispuestos para realizar las obras indicadas en ese precepto legal exclusivamente, no dándoles otro destino.

Así las cosas fueron entregadas las órdenes respectivas a los materiales de las cañerías de: Cimarrón y Santa Teresita de Peralta, Sitio de Ma-

ta y San Antonio de Turrialba con el compromiso de que la Municipalidad los transportara, ya que el Ministerio carece de medios para efectuarlo.

Hacen incapié los informantes, que es necesario traer esta tubería a la mayor brevedad, por medio de vehículos de los vecinos interesados y mediante la aportación del combustible que sea necesario para los mismos y para los camiones de transporte que el señor Ingeniero don Luis Alberto Murillo ha ofrecido con seguir con el Ministerio de Obras Públicas, los cuales pueden ser ocupados sueltíndoles del combustible.

SE ACUERDA:

Autorizar al señor Ingeniero y Ejecutivo Municipal, para que por los medios a su alcance procedan trasladar a la mayor brevedad, los materiales de cañería que se encuentran en el Ministerio de Obras Públicas a la orden de esta Corporación Municipal.

Deben solicitar la colaboración que el caso requiere a los vecinos interesados de las comunidades que serán beneficiadas con la consecución de ellos. Los gastos por combustible, horas extras y demás, que ocasione este transporte, debe cargarse a la partida "Obras Sanitarias" — Cap. 1, Art. 14— para los materiales que corresponden al distrito primero y a las partidas de cañerías de los demás distritos.

Hace días varios ciudadanos, de los que se preocupan de los problemas del cantón, decidieron fundar LA COOPERATIVA DE CAFICULTORES. Lo anterior en vista de los buenos resultados de la Cooperativa Aragón. Sucede que por inconvenientes de financiación, en determinadas épocas de la cosecha de café, los beneficios cierran sus recibos y los productores en pequeño no saben donde entregar su café ni donde financiarse.

Por todo eso un buen número de ciudadanos consiguió con el Banco Nacional de Costa Rica la operación de cuatrocientos cincuenta mil colones para terminar algunas instala-

ciones que ya existen en la Cooperativa Aragón, y así montar su propio beneficio con capacidad para quince mil fanegas. Todo está listo. Solo falta que los productores en pequeño se presenten en Aragón a inscribirse y firmar sus documentos, para que la Cooperativa de iniciación a sus labores. Ojalá que todos los pequeños productores se apresten a dar respaldo a estas gestiones, normalizando su situación lo más pronto que puedan, pues de lo contrario se corre el peligro de que el Banco, al ver la apatía de los ciudadanos, disponga de la cantidad de que se indicó y la destine a otra cosa.

LABOR CULTURAL DEL INSTITUTO DE CIENCIAS AGRICOLAS

El Instituto Interamericano de Ciencias Agrícolas se ocupa por la cultura musical de este pueblo. En días pasados invitó a la Sinfónica Nacional a dar un concierto, acto que estuvo muy lucido. Aplaudimos la idea y su realización y hacemos una exhortación a otras instituciones a fin de que patrocinen esa clase de actos.

La Sinfónica Nacional es un conjunto del que debemos estar orgullosos todos los costarricenses y si se patrocinan varios conciertos al año, además de llevar cultura y proporcionar ratos sumamente agradables a nuestros pueblos, en algo se remedia la tremenda si-

tuación económica en que se encuentra la Sinfónica. Nosotros hemos tenido el privilegio de haber escuchado, por tres veces en este cantón, con ciertos de la Sinfónica, y no admitimos que hayan otros lugares donde no se le conozca y donde no se le haya oído. Tal vez, imaginamos, las Municipalidades de todo el país, podrían patrocinar un concierto por año, cada uno, lo que haría que todas las semanas la Sinfónica tocara en un cantón distinto. Con una pequeña erogación por parte de esas instituciones, se arreglaría la situación económica del conjunto y la cultura musical se difundiría por todo el país.

A. CARRILLO & Cía. LIMITADA

Empresa de Transportes Aéreos en la Zona Atlántica

Servicio de itinerario y vuelos especiales a

Guápiles - Siquirres - Bremen - Bataán - Río Sucio - Río Jiménez - Florida

Avisamos al público que próximamente será inaugurado el servicio de transportes aéreos de Turrialba a los lugares indicados. Se harán vuelos especiales de pasajeros y carga.

ESTE ATENTO A NUESTROS PROXIMOS AVISOS

CUATRO PARTIDOS POR EL TORNEO “CAFE TRIANGULO”

DEPORTES

El Independiente F. C. ganó en Puntarenas

El Independiente obtuvo el domingo pasado un bonito triunfo en Puntarenas derrotando al equipo local, en partido por el campeonato nacional de Ascenso, por la cuenta de 2 goles a 1. Fue un juego movido, lleno de lances emotivos y en el cual los dos equipos batallaron de comienzo a fin.

Una vez más los del Independiente han arrebatado los dos puntos a los puntarenenses; en el campeonato del año

pasado, en el primer juego entre estos mismos equipos se produjo un empate y en el segundo, en el Estadio Nacional en San José, un triunfo de los del Independiente por 1 gol a 0. Este resultado del domingo ha sido muy comentado, pues como se recordará el equipo nuestro no había podido ganar ningún partido anteriormente; y fue en Puntarenas en donde obtuvo una victoria importante. Así es el fútbol.

Cabina para locutores en el Gimnasio

Se han dado ya los pasos concernientes a la construcción de cabinas para locutores en el Gimnasio Municipal. Es to dará oportunidad para que los eventos de distinto carácter que se verifiquen en dicho Gimnasio puedan ser transmitidos cuando se desee.

El acondicionamiento de la cabina ha sido autorizado ya

por el señor Jefe Político siguiendo instrucciones de la Municipalidad, y de ello se encuentran muy satisfechos los propietarios de la emisora local por lo que para ellos significa. Y el público tendrá la oportunidad de oír las transmisiones de eventos que se lleven a cabo en el Gimnasio lo que indudablemente será de mucho beneficio para todos.

En exhibición el Trofeo Café Triángulo

En una de las vitrinas del Almacén Rojas y Cortés de esta plaza, se encuentra en exhibición el hermoso trofeo que 16 equipos de fútbol se disputan actualmente en un torneo que ha despertado gran interés entre los aficionados.

También se exhiben tres billetes de a cien colones cada uno, los que recibirá el equipo que logre el título de Campeón tal y como lo informamos en

una de nuestras ediciones anteriores. La firma patrocinadora del torneo ha querido de esta vez premiar el esfuerzo del equipo campeón, pues se sabe el trofeo CAFE TRIANGULO es rotativo y su posesión no es definitiva.

La firma Rojas Cortés ha recibido numerosas felicitaciones por su interés de estimular las actividades del balompié en este cantón.

Para hoy, el Comité Organizador del torneo futbolístico en disputa del trofeo CAFE TRIANGULO, ha señalado cuatro partidos interesantes.

A las ocho de la mañana se enfrentarán los equipos Deportivo Mario León y Deportivo La Esmeralda, arbitrando Marco Antonio Gamboa; a las diez horas jugarán el Deportivo Pejivalle y el Deportivo Santa Marta, arbitrando el señor Guillermo Mata; a las doce horas se encontrarán los cuadros Deportivo América y Deportivo Fernando Figueres; el árbitro será el señor Antonio Tencio y a las cuatro de

la tarde se enfrentarán el Deportivo Azul y el Deportivo Café Triángulo; este juego lo arbitraré Fernando Villalobos.

Todos son partidos de interés; algunos equipos participan por primera vez en el certamen y ese hecho hará que los aficionados quieran seguir con interés la actuación de tales cuadros. En nuestra edición de la próxima semana daremos cuenta del resultado de estos juegos y de la forma en que los equipos participantes en el torneo CAFE TRIANGULO están colocados.

Estado actual del Torneo Café Triángulo

EQUIPOS:	Jj	Jg	Je	Jp	Gf	Gc	Pts.
R. D. JUANVINENSE ..	2	2	0	0	6	2	4..
DEP. COSTA RICA	1	1	0	0	2	1	2
RIVER PLATE	2	1	0	1	3	3	2
DEP. ATIRRO	1	0	0	1	2	4	0
R. P. FLORENCIA ...	1	0	0	1	1	2	0
DEP. AZUL	1	0	0	1	0	2	0

R. D. JUANVINENSE Y EL RIVER PLATE GANARON EL DOMINGO

Como estaba anunciado, el domingo anterior se jugaron los dos encuentros correspondientes al torneo en disputa del trofeo CAFE TRIANGULO.

A primera hora se enfrentaron el Real Deportivo Juanvinense y el Atirro; fue un partido parejo y muy disputado; el primer tiempo terminó sin goles, pero en la segunda parte los de Juan Viñas hicieron cuatro tantos mientras que los de Atirro convirtieron dos para que el juego finalizara con victoria para los visitantes; en esta forma han podido continuar a la cabeza del torneo que está llevándose a cabo.

El segundo juego lo disputaron los cuadros River Plate y Real Deportivo Florencia. En el primer tiempo no hubo goles habiendo actuado los dos cuadros con mucho entusiasmo y deseos de triunfar. En el segundo tiempo, los del River consiguieron dos anotaciones y los de Florencia uno. La mentalmente el juego no pudo finalizar pues cuando solamente se habían jugado veintidós minutos de la segunda etapa, el árbitro señor Fernando Montoya dio por concluida la lucha debido al fuerte aguacero que cayó.

Probablemente este partido se juegue de nuevo pues no se completaron los minutos reglamentarios; en todo caso el

Comité Organizador decidirá lo que corresponde.

LOS VERANIEGOS GANARON EN BASQUETBOL

Después de vencer muchas dificultades, se enfrentaron el martes once del corriente en el Gimnasio Municipal en partido de basquetbol los equipos Juventud Deportiva Turrialba y Veraniegos, éste último equipo integrado por miembros de las familias Escalante, Guardia y Figueres.

A pesar de que el encuentro fue prácticamente improvisado, numeroso público asistió al Gimnasio animando a los equipos contendores; el resultado favoreció al cuadro Veraniegos por 22 puntos contra 20, score que indica claramente lo interesante que fue la lucha.

Nos complace mucho que las actividades del basquetbol vuelvan a tener campo en esta ciudad y esperamos que en el futuro podamos contar con la visita de equipos de la capital y otras localidades. Está probado que contamos con buena afición; hace falta una actividad frecuente en este deporte lo que probablemente se logrará ahora con el Gimnasio Municipal.

HAGASE DE SU PROPIO LOTE

En un cómodo plan de pagos le vendo lotes en la mejor zona residencial de Turrialba.

Escriba al apartado 79 o entiéndase personalmente con JORGE RAMIREZ VILLALOBOS

Sea propietario fácilmente.

APROVECHE ESA ENORME OPORTUNIDAD

SEGREGACION DE UN LOTE DE 462 METROS CUADRADOS PARA GARANTIA Robo en Florencia

Del acta de la sesión municipal celebrada el cinco de julio en curso tomamos, por su interés, lo siguiente:

ARTICULO DECIMO QUINTO

Oído el informe del señor Apoderado de esta Municipalidad en que manifiesta que tuvo una reunión con el Abogado del Instituto Nacional de Seguros en relación con el empréstito solicitado a ese Instituto para terminar la construcción del edificio del Cuerpo de Bomberos de esta ciudad.

Que el Instituto Nacional de Seguros, no puede aceptar la garantía que se le ofrece por cuanto en la escritura de donación del inmueble donde se construye el edificio en referencia, don Florentino Castro Soto impuso como condición de que ahí se construyera un mercado municipal.

Que en tal virtud el Registro de la Propiedad no inscribirá la hipoteca que se iba a constituir por existir tal condición. Que sin embargo se ha entrado en conversaciones con el señor Director del Registro de la Propiedad, con el objeto de ver si es posible que acepte la cancelación de la con-

dición, segregando el lote donde se va a construir el edificio del Cuerpo de Bomberos y dejando el resto con la condición originalmente impuesta, todo de conformidad con el artículo doscientos noventa y dos —292— del Código Civil; que si el Registro no aceptara tal solución, se tendrá que recurrir forzosamente a la Asamblea Legislativa, para que por medio de una Ley, se elimine la condición impuesta en la donación referida.

SE ACUERDA:

Autorizar la segregación de un lote de cuatrocientos sesenta y dos —462— metros cuadrados, de la finca propiedad

de esta Municipalidad, inscrita en el Registro de la Propiedad, Partido de Cartago, al Tomo 945 —novecientos cuarenta y cinco— Folio 100 —cien— Número 30.790 —treinta mil seiscientos noventa— Asiento 1 —uno—, que es terreno para construir sito en el Distrito 1° —Primer del Cantón de Turrialba de la Provincia de Cartago.

Autorízase al señor Presidente de esta Corporación a fin de que otorgue la escritura correspondiente y se comisione al Notario, Licenciado Fernando Runnebaum Quirós, para que redacte el instrumento correspondiente.

Acuerdo Firme

Un gran robo se produjo en días pasados en casa de un vecino de Florencia. Los ladrones lo despojaron de toda la ropa que había guardada y muchos objetos de valor. Las averiguaciones por parte del Resguardo Fiscal van muy adelantadas y se espera, de un momento a otro, poder detener a los autores de este robo.

Creemos que es necesario que se proceda drásticamente en este caso a fin de que no se repitan hechos como el relatado; en nota aparte damos cuenta de la frecuencia con que se están denunciando robos en distintos lugares del cantón, lo que pone en evidencia que los ladrones comienzan a hacer de las suyas en distintas propiedades, lo que antes no ocurría.

Municipalidad de Turrialba

Departamento de Auditoría e Inspecciones de la Contraloría General de la República, a las catorce horas del día 23 de junio de 1961. Visadas que han sido las cuentas de la Tesorería Visadora Municipal del Cantón de Turrialba, Provincia de Cartago, correspondiente al ejercicio económico del año 1960, siendo su Tesorero Visador el Sr. Oscar Hering Billinger, cuyos libros y documentos han dado las siguientes sumas:

Total de ingresos	₡ 1.134.233.99
Total de egresos	1.045.591.70
Saldo en caja	₡ 88.642.29

Por lo tanto se resuelve:

1) Aprobar las cuentas de la Tesorería Visadora Municipal del Cantón de Turrialba, Provincia de Cartago, correspondiente al ejercicio económico de 1960, declarando libre de responsabilidad en su actuación de Tesorero Visador al señor Oscar Hering Billinger.

2) Comuníquese al Ejecutivo Municipal del Cantón de Turrialba, Provincia de Cartago, al Instituto Nacional de Seguros y al Tesorero interesado.

Atentamente,

Samuel Hidalgo S.

Jefe Auditoría e Inspectores
Contraloría General de la República.

EL CULTIVO DE

—Viene de la PAGINA DOS

guiente, si han vegetado con follaje verdiboscuro, pie grueso y con mucho vigor, entonces vamos a obtener éxito en el piñal. "vamos a la segura" como gráficamente expresan nuestros agricultores, de lo contrario no debe sembrarse la piña.

INDUSTRIALIZACION

De esta exquisita fruta se fabrica jarabe, jaleas, helados y fresca se enlata.

Siendo una fruta netamente tropical mereció un canto lírico del poeta peruano José Santos Chocano quien, en poema bien sentido e inspirado elogió la belleza y la ambrosía que encontró Pomona al aventurarse por el trópico uberrímo, comparándola con regia corona y encastillada entre cien punzantes espadas.

José Angel Lagos